

一人口の動き	
7月末日現在	
()	は6月末との比較
人口	5,817人 (0)
男	2,887人 (-1)
女	2,930人 (+1)
世帯数	1,274世帯(-2)
出生	7 死亡 5
転入	2 転出 4

広報

わしま

A black and white photograph capturing a person in a traditional wide-brimmed hat and light-colored clothing operating a large agricultural machine, likely a harvester or thresher, in a field of tall grass or rice. The machine is dark-colored with a prominent vertical panel on its left side featuring a small circular emblem with two stylized figures. The background is a vast, hazy landscape with distant hills under a clear sky.

月中～下旬が中心になりました。
二百十日は例年九月一日か二日ですが、実際にこの頃台風が襲来するのは五年に一度くらいで、二百二十日に来るのも同じくらいの割合です。

この頃に大きな被害をもたらした戦後の台風について、気象庁の調べによりますと、昭和二十五年のジェーン台風が九月一日～四日、四十九年の台風十六号が八月三十一日～九月一日だったほかは、九月の中～下旬に集中しています。

記憶に残る有名な台風では、洞爺丸台風、狩野川台風、伊勢湾台風、いずれも九月二十六日です。

ところが最近、二百十日の厄日が騒がれなくなつたのは、レーダー網等の気象観測が進歩したためでしょうか。気象観測といえば、昨年打ち上げられた気象衛星「ひまわり」の活躍が期待されています。

この頃に大きな被害をもたらした戦後の台風について、気象庁の調べによりますと、昭和二十五年のジェーン台風が九月一日～四日、四十九年の台風十六号が八月三十一日～九月一日だったほかは、九月の中・下旬に集中しています。記憶に残る有名な台風では、洞爺丸台風、狩野川台風、伊勢湾台風、いずれも九月二十六日です。ところが最近、二百十日の厄日が騒がれなくなつたのは、レーダー網等の気象観測が進歩したためでしょうか。気象観測といえば、昨年打ち上げられた気象衛星「ひまわり」の活躍が期待されています。

火事・救急は 119番へ

■ 広報わしま ■

9月の心配ごと相談

- ・日 時……5日・25日—午前9時から
午後3時まで
16日——午前9時から
正午まで

・場 所……福祉センター談話室

・内 容……生活相談、医療相談、家事
相談、児童相談、身障相談、
職業相談、その他なんでも

昭和三十四年に約五百名の会員でスタートした新潟鉄道管理局の敬老号は、皆様の協力で着実な歩みを続け、現在では約二万名を超える大勢の人達に参加をいたしました。今までに発展しました。

今年は特に二十年を迎えたことから受入れ観光地の特段のサービス、記念行事など沢山の催し物を用意し、皆さんに満足していただける旅行ができるよう、左記のとおり計画しました。

兼六園、九谷焼センターや、那谷寺、永平寺等に対する一時金の支給!!

これまでの月額五、五〇〇円が月額六、二五〇円に引き上げられました。

以上である者で、普通恩給又は旧軍人としての一時恩給を支給されないもの又はその遺族に対し、一律一五、〇〇〇円の一時金を支給すること。ただし当該実在職年を算入した期間に基づく退職年金又は遺族年金を受ける権利を有する者に対する支給しないものとすること。以上のことについては五十三年十月一日より実施となります。詳しいことは役場福祉係又は県民生部援護課にお問い合わせください。

● 保健衛生行事 (9月19日～10月12日)

10		9				月
12	7	29	28~26	27	19	日曜日
木	土	金	木~火	水	火	
妊婦検診	談 家族計画相	胃ガン検診	三種混合	乳児検診	種目	対象
妊婦	談のある方 家族計画又は健康について相	事業所	一般	通知のあつた乳児	満三ヵ月以上の乳児	
午後一時半~三時	午前九時~十一時	午前八時半~十時	午後一時半~二時	午後一時半~三時	午後一時半~三時	時間
福祉センター	〃	〃	〃	〃	〃	場所

暴力には勇気を!! 110番へ



リン酸 四・五% 加里分 二・七%
(県農事試験場調べ)
地力向上に大変有効な第
二次肥料として、見のがせ
ないものです。

従つて、咬まれるのは、配達・訪問（十四%）の時より通行・遊戯中（三十六%）など戸外での方が多く見うけられます。

これは前から言われていることですが、生まれた子犬や子猫を捨てる人が後をたたず、これらが野犬や野良猫になつて人に咬みつくようになるのです。あげくの果てに野犬に幼児が咬み殺されるという痛ましい事故が時々起つてします。また飼っていたライオンに咬み殺されるという事故が起つたのも、つい最近のことです。

ペットとして猫や犬を飼育する場合は、可愛いからとか子供が欲しがるからというだけでなく、は

次代になうことのできる青少年を育成する
大人の責任であります。このため、去る十八回「社会をよくする」実施されまし
た。本年度は、「地域ぐるみで青少年年を非行から守りましょう」を重点目標として掲げ、家庭や職場、あるいは地域で青少年にあたたかい思いやりの心で接し、

53年愛の協力運動

項目 部落名	募金額	件数	項目 部落名	募金額	件数
上小島谷	6,800	34	上 桐	11,000	81
中小島谷	9,000	42	三瀬ヶ谷	3,000	15
下小島谷	9,701	49	北 野	8,550	47
駅 前	20,400	102	根 小屋	4,000	20
下 富 岡	11,600	55	荒 卷	11,300	56
若 野 浦	3,500	18	新 田	4,800	24
アミダセ	6,200	31	中 央	8,700	43
高 畑	2,320	22	下町上	10,600	53
日 野 浦	9,600	48	下町下	12,600	63
中 津	12,000	58	川 端	7,500	37
梅 田	3,900	20	道 城 下	5,900	29
東 保 内	13,200	66	法 善 町	4,600	23
村 田	13,100	64	寺 町	4,900	25
城 之 丘	7,800	40	小 谷	1,600	8
両 高	10,300	50			
坂 谷	1,700	13	小 計	99,050	524
小 計	141,121	712	合 計	240,171	1,236

ごみ搬出には区分けを
危険物の収集は、現在各地区と
月一回ですが、収集車の廻った
後で搬出され、収集場所附近の住
から、子供がいたずらして危な
などの苦情が多くあります。月
回の収集で皆さんも、お困りと
心いますが、定られた日の朝七時
までに搬出して下さい。日の間違
あります。日割表でいう第一水
准とは、九月は六日、十月は四日、
一月が一日となります。収集車
廻った後には絶対に搬出しない
下さい。(然るごみの場合も
の成分
皇素分
一

同じ) 又危険物といつし
具等の木工品や、燃える
出しないで下さい

地力倍増にいか

三島郡清掃センター組
理場(与板町岩方)では、
理後にできる次のような成
ケーキ(肥料)を希望のう
で差し上げますので大い
ださい。

昭和53年9月1日 第61号

まし
危险物の収集は、現在各地区とも月一回ですが、収集車の廻った後で搬出され、収集場所附近の住民から、子供がいたずらして危ないなどの苦情が多くあります。月一回の収集で皆さんも、お困りと思いますが、定られた日の朝七時までに搬出して下さい。日の間違もあります。日割表でいう第一水曜とは、九月は六日、十月は四日十一月が一日となります。収集車の廻った後には絶対に搬出しないで下さい。(然るごみの場合は)

同じ) 又危険物といっしょに、家
具等の木工品や、燃えるごみは搬
出しないで下さい

やさしさと 厳しさを

—動物愛護週間—

あつた種類の動物を飼つて下さい。仔犬、仔猫などは皆可愛らしいものです。六ヶ月後一年後となると、体つきや性格も變つて来ます。九月二十日から二十六日までは、「動物愛護週間」です。これを機会に動物の「正しい飼い方」をもう一度考えてみたいのです。



愛の協力運動募金

火事・救急は119	
(7月中)	
火 灾 件 数	0 件
1 月からの累計	4 件
救急車出動件数	1 件
1 月からの累計	24 件
—与板郷消防署調べ—	

故にあいやすい時期です。そこで、今年も九月二十一日から十日間、全国いつせいに「交通安全運動」が展開されます。今年のテーマは「歩行者及び乗用者、特に子供と老人の交通事故防止」「安全運転管理の充運転の促進」の二点です。

交通事故の「弱者」は子供とお年寄り

子供とお年寄りは、自動車の前では「弱者」そのものです。

警察庁発行の昭和五十二年中の「交通統計」をみると、歩行中に自動車にはねられて死亡した人は、昨年一年間に二千九百六十一人にのぼっていますが、このうち九歳未満の子供と六十歳以上のお年寄りの数は、合計で六千百九十六人、実に六十四%にも達しています。

また歩行者では、人口十万人当たりの死亡率を年齢別にみると、なくて動きの活発な十五歳から十九歳の少年はわずか〇・三人、二十歳代前半でも〇・六人にすぎません。これにくらべて、五歳未満の子供は四・六人、七十歳以上のお年寄りになると急激に増えて、十二・七人にもなっています。

一方、歩行中の負傷者数をみて

も死亡者と同じ傾向が出る九歳の子供が全負傷者数を占め、これに六十歳以上を加えると、約六十名になります。

交通事故の被害者は、歩行者、自転車利用者をつけると共に、自動車歩行者等の「交通弱者」力をお願いします。

怖い高速道路の事故
九月二十一日から
北陸自動車道開通

いよいよ、本県にも高規格の高速道路が開通しました。高速道路の開通により、産業の発展と道路交通の安全確保のために、多額の予算が投じられています。建設されたものとして建設されたものです。高速走行は、一人で六人運転するつもりで運転する必要だと言われています。

昭和53年9月1日 第61号

広報わしま

交通安全運動

そこで、今年も九月二十一日
通安全運動」が展開されます。
用者、特に子供と老人の交通事故
運転の促進」の二点です。

交通戦争の「弱者」は 子供とお年寄り

子供とお年寄りは、自動車の前
では“弱者”そのものです。

警察庁発行の昭和五十二年中の
「交通統計」をみると、歩行中
自動車にはねられて死亡した人は
昨年一年間で二千九百六十一人。
のぼっていますが、このうち九歳
未満の子供と六十歳以上のお年寄
りの数は、合計で六千百九十六人。
実に六十四%にも達しています。

また歩行者では、人口十万人当
時の死亡率を年齢別にみると、若
くて動きの活発な十五歳から十九
歳の少年はわずか〇・二人、二十
代前半でも〇・六人にすぎません。
これにくらべて、五歳未満の子
供は四・六人、七十歳以上のお年
寄りになると急激に増えて、十二
・七人にもなっています。

一方、歩行中の負傷者数をみて

十日間、全国いつせいに「秋の交通事故」のテーマは「歩行者及び自転車利用防止」「安全運転管理の充実と安全も死亡者と同じ傾向が出ています。九歳の子供が全負傷者数の約半分を占め、これに六十歳以上のお年寄りを加えると、約六十五%にもなります。

交通戦争の被害者は、まさに子供とお年寄りといえます。

歩行者、自転車利用者は車に気をつけると共に、自動車運転者も歩行者等の“交通弱者”保護に協力をお願いします。

怖い高速道路の事故
九月二十一日から
北陸自動車道開通

いよいよ、本県にも高速時代が到来しました。高速道路は、経済産業の発展と道路交通の安全を確保するために、多額の予算を投入して建設されたものです。

高速走行は、一人で六台の車を運転するつもりで運転することが必要だと言われています。

一般道路との事故を比較してみると、人身事故比率では、高速道路は十分の一に過ぎません。しかし、高速道路ではスピードが出ているために、事故を起こすと衝撃が大きく、致死率は一般道路の二・三倍にもなっています。

事故のうち、車輛同士の事故は五十四・四%、この六割がわき見運転や、車間距離をとらなかつたりしたための事故です。なにしろ時速百キロメートルというと、一秒間に二十八メートルという猛スピードになります。

高速走行のマナーは、運転の基本を守ることと、特に次の点に注意しましょう。

全体のベースをつかめ

高速道路は、ベルトコンベアーにたどえることができます。何かの拍子に一つの製品が、コンベアーからはずれたりしますと、その後の作業に支障が出来ます。この支障が事故であり渋滞です。高速道路に入つたら、交通量、路面、車線数、車輛の速

この調査は全国の約五百万の住宅・世帯を選んで対象とした「住宅の国勢調査」といわれるもので、四十二の項目について調査が行なわれます。その結果は、これからのお住まい政策を進めるうえでの基礎資料となります。

和島村では、両高、川端、駅前の一帯が調査対象となります。

度（流れ）などをつかみ状況に合った運転をすることが、安全を確保する第一の条件です。

＝急ハンドルは危険＝

高速道路の線形は、平面交差点や急カーブがなく、直線部分が多いため、ただ、ハンドルをあてて行けば走行できるような設計になっています。

＝駐・停車は必ずパークイングで＝

路肩部分に駐・停車したため追突され死亡、重傷という被害を受けるケースが多くあります。駐・停車は必ずパーキングでしょ。

＝横風に注意＝

高速走行では、車の走行抵抗のうち、空気抵抗が速度の二乗

7月中の交通事故		1月からの累計	ないでください。
事故件数	傷者数		
10件	2名	29件	
		10名	
飲酒運転違反者			
4名(7月1日~8月20日)		1月からの累計…32名	
荒巻…2名、三瀬ヶ谷…1名		－と板警察署調べ－	
駅前…1名			

みんなですすめる交通安全 秋の全国交通安全運営

走っている車と前車の車の間隔を保つ。走行する車の前車の走行を確認する。走行する車の前車の走行を確認する。

住宅紹介訪問に一協力を
十月一日

間に調査員が、各家庭を訪問し、
調査票を配つて記入をお願いしま
す。正しく記入のうえ、十月一日
から再び調査員が訪問しますので、
お渡しください。

お年寄りや障害者等の税金

老齢年金を
請求するまえに

税の年

九月十五日は敬老の日です。長年にわたり社会に貢献されたお年寄りを敬い、長寿を祝う行事が各地で催されます。国は、お年寄りや心身障害者など社会的、経済的に弱い立場にある人に対し、老齢福祉年金の給付や老人ホーム、心身障害者の保護施設の拡充などいろいろな福祉施策を行っています。

一方、税金の面でもいろいろな特典が設けられています。

特典が受けられる特典

一千万円以下の人は所得税を計算するとき。

① 老年者控除二十三万円が別に所得額から差引かれます。

② 国民年金、厚生年金のようない公的年金や恩給については、老年者年金特別控除七八万円が収入額から差引かれます。ですから、これらの収入だけの方は、ほかに給与所得控除や基礎控除が差引かれます。ですので、年間百八十万円までの所得税がかかりません。

◎お年寄り扶養している人が受けられる特典

配偶者や扶養親族が七十歳以上のおときは、一般の配偶者控除や扶養控除より六万円多い三十五万円が所得額から差引かれます。

◎心身障害者等が受けられる特典

① 心身に障害のある人、あるいはこれらの人を扶養している人の所得税を計算するとき

は、障害者控除として二十三万円（重度の障害者については三十一万円）が所得額から差引かれます。

② 心身障害者施設がテレビやピアノなどを購入する場合には、手続をすれば物品税がかかりません。

なお、詳しいことは税務署、税務相談室におたずねください。

このほかにも、いろいろな特典が認められています。

◎扶養控除の算出

年金をもらうには、和島村の国民年金の老齢年金と通算老齢年金は、原則として六十五歳から受けられます。年金は本人が請求しないともえられない仕組みになっていることを意外と知らない人が多いようです。

年金裁判請求書」又は「国民年金年金の記号番号、氏名、住所（支払い通知書が確実に届くように分りやすく）、支払い金融機関（口座番号は正しく）などを忘れずに記入して提出しましょう。

それに、通算老齢年金を請求する場合には、他の年金制度との通算を確認する書類（通算対象期間証書）が必要となります。

六十五歳一これは国民年金の老齢年金を請求しましました。

9月中に65歳になる人

大正2・9・2→大正7・10・1生まれ

◎扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

扶養控除の算出

あなたの胃は丈夫？

健康よもやま

(32)



新成人誕生

八月十五日、和島農村勤労福祉センターに於いて昭和五十三年度成人式が挙行されました。

当日は猛暑にもかかわらず多数の新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

式典には、中学生と桐島農協婦人部の皆さんからも素晴らしい演奏と踊りの数々をプレゼントされ、楽しいひとときを過し散会しました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

式典には、中学生と桐島農協婦人部の皆さんからも素晴らしい演奏と踊りの数々をプレゼントされ、楽しいひとときを過し散会しました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

新成人が式典に出席し、来賓各センターから心のこもった祝福をうけ、また、記念講演では、前教育課程審議会委員の丸山新七先生から「新成人に望む」と題した講話を聞き、成人としての自覚をより一層新たにしていました。

胃癌ほど症状のない癌はない



胃癌は特に我国で最も発生しやすい癌です。しかし胃癌ほど症状が出にくい癌はありません。

外観上は大変健健康そうにみえても、手術で開腹して、全く手遅れという場合もあり、無症状でも、放っておけません。また逆に、激しい症状があつても必ずしも癌とは限らないので、取りこし苦労も無用です。だれでも何がしかは胃はおかしいのだという先入観のため、我慢して機を逸することもなくはありません。検査して安心する、治療するといふじめをつけることが重要です。

激しい症状があつても必ずしも癌とは限らないので、取りこし苦労も無用です。だれでも何がしかは胃はおかしいのだという先入観のため、我慢して機を逸することもなくはありません。検査して安心する、治療するといふじめをつけることが重要です。

激しい症状があつても必ずしも癌とは限らないので、取りこし苦労も無用です。だれでも何がしかは胃はおかしいのだという先入観のため、我慢して機を逸することもなくはありません。